



Chers frères et sœurs en Jésus,

Dieu porte en lui une très grande humilité. Par son fils Jésus, il s'est abaissé jusqu'à nous en assumant la nature et la condition humaine : vivre, grandir, porter des fruits...

Sainte Mère Teresa de Calcutta qui, plus que tout autre, a fait l'expérience de la fragilité de la vie humaine, nous invite à porter la lumière partout où l'obscurité a enveloppé quelqu'un.

Que ce temps de Noël et du Nouvel An 2017 nous aide à renaître à l'amour « qui excuse tout, croit tout, espère tout, supporte tout » (FRANÇOIS, *Amoris Laetitia*, n. 111, 19 mars 2016).

Que la « culture de la miséricorde fondée sur la redécouverte de la rencontre des autres » (*Id., Misericordia et Misera*, n. 20, 20 novembre 2016) nous rende créatifs et fasse de nous des artisans de paix courageux auprès de nos familles, de nos communautés et de tous nos frères et sœurs, surtout les plus blessés.

Et que la Vierge Marie, comblée par l'Esprit Saint, obtienne une Pentecôte sans cesse renouvelée pour nos familles et notre diocèse qui s'apprête à célébrer ses 150 ans d'existence.

Car, en Jésus, Dieu fait « toutes choses nouvelles » (*Ap* 21, 5).

T Denis Grondin

+ Denis Grondin

Archevêque de Rimouski

En la fête de l'Immaculée-Conception

Rimouski, le 8 décembre 2016

